

Conscripto muerto: Iturriaga reconoce que hubo falsedades y Boric lo cita a La Moneda

EJÉRCITO. Jefe militar admitió ayer que la información entregada en un primer momento por los responsables de la marcha en la que falleció Franco Vargas en Putre, contuvo "falsedades y tergiversaciones". Por ello anunció que pedirá el retiro de ambos.

Redacción

El Presidente Gabriel Boric citó al comandante en jefe del Ejército, Javier Iturriaga, para que entregue todos los antecedentes que maneja sobre la fatídica marcha de conscriptos en Putre el pasado 27 de abril, en la que murió Franco Vargas (19 años). En la misma jornada, el jefe militar reconoció que sus representantes en la Región de Arica le entregaron información imprecisa.

El Mandatario informó que "he instruido a la ministra de Defensa, Maya Fernández, que se comunique con el comandante en jefe del Ejército, general Javier Iturriaga, para que el viernes (mañana) asistan ambos a La Moneda y personalmente me detallen los hechos y también todas las medidas que se van a tomar para evitar que estos hechos se repitan".

El jefe de Estado añadió que estos hechos "desgraciadamente recuerdan también otra tragedia que sucedió hace un par de años en Chile, que causó la muerte de varios también soldados en Antuco".

"Por la memoria de Franco corresponde conocer toda la verdad, que se esclarezcan los detalles de los hechos y se asuman las responsabilidades que corresponda. Verdad y justicia",



ITURRIAGA INFORMARÁ HOY A LA MINISTRA DE DEFENSA Y MAÑANA AMBOS ACUDIRÁN AL DESPACHO PRESIDENCIAL.

añadió y confirmó que el lunes se reunirá con Romy Vargas, madre del conscripto muerto.

PASO A RETIRO

También ayer, tras acudir a la Región de Arica para informarse personalmente de lo ocurrido en la marcha de Putre, el comandante en jefe del Ejército anunció que decidió pedir el retiro de los comandantes que en un primer momento solo habían sido alejados de sus cargos.

"Es preciso aclarar que la información inicial que fuere difundida por diferentes autoridades del Ejército obedeció a los antecedentes que entregó el personal que se encontraba a cargo del periodo de instrucción. Sin embargo, es doloroso constatar que la información preliminar entregada adoleció de falta de precisión, y ello llevó a las diferentes contradicciones que han sido de público conocimiento", reconoció el general Iturriaga.

El jefe del Ejército añadió que "el intenso trabajo que he llevado acá en estos días me ha dejado una duda razonable respecto de la correcta ejecución de la instrucción, del cumplimiento de los protocolos de régimen interno y protocolos sanitarios".

Finalmente, expuso que "hubo falta de diligencia y omisiones para pesquisar adecuadamente, y en un tiempo prudente, falsedades y tergiversaciones, que conducen a la res-

ponsabilidad de mando de las máximas autoridades de la zona. Por lo anterior, he resuelto relevar del mando al comandante de la Brigada Huamachuco, y al comandante en jefe de la VI División de Ejército, y proponer su retiro de la institución al Presidente de la República".

PRESIONES POLÍTICAS

Mientras las acciones institucionales siguen su camino, varios parlamentarios oficialistas han

Suprema nombró ministra en visita

● Ayer la Corte Suprema designó a Jenny Book, integrante de la Corte de Apelaciones de Santiago y presidenta de la Corte Marcial, como ministra en visita para investigar el caso de Putre. "Esta causa es causa de justicia militar, por lo tanto es un procedimiento penal antiguo, escrito, secreto, y por lo mismo no podemos informar las diligencias a cabalidad o con mucha precisión, pero, en definitiva, básicamente es constituirse en el lugar de los hechos, tomar declaraciones, practicar caereos", explicó la magistrada.

pedido que se le exija la renuncia al general Iturriaga.

La presidenta de la comisión de Derechos Humanos del Senado, Fabiola Campillai (independiente) fue enfática: "Yo pido la baja del Comandante en Jefe del Ejército. Es él el que tiene que salir porque no ha sabido llevar su Ejército".

A estos dichos se sumó la diputada Claudia Mix (Comunes), quien manifestó que "debemos dar ejemplo de conducción política y dar de baja a todos los oficiales responsables, incluyendo al general Iturriaga".